



創立 昭和56年3月4日 例会場 名古屋東急ホテル 中区栄4丁目6番8号 TEL(052)252-8658  
 例会日 毎週水曜日12:30~13:30 事務局 名古屋市中区栄4丁目6-3岡崎ビル北館2A TEL(052)253-9075  
 会長：加島 光 幹事：吉村 知紗 公共イメージ向上委員長：伊藤 晋一 題字：遠藤 友彦

## 例会報告

- ◆ 本日の例会 (第2009回) 7 / 31 (水)  
~ゆったり例会を開催します~
- ◆ 次回の例会 (第2010回) 8 / 7 (水)  
~会員増強月間卓話~  
スピーカー 国際ロータリー第2760地区  
会員増強委員会 委員 早川 和男 様
- ◆ 第2008回例会記録 7 / 24 (水) 曇  
司 会 西村 努君  
斉 唱 RS/それでこそロータリー  
来 訪 者 名古屋市北図書館・楠図書館  
館長 田中 英二 様  
会長ゲスト 栗山 直人 様

## 出席報告

会 員 数	22名	前々回訂正	2006例会
欠席会員数	5名	欠 席 会 員	0名中
出席会員数	17名	MAKE UP	0名
出 席 率	77.25%	出席率訂正	100%

## 会 長 挨 拶

会長 加島 光



みなさんこんにちは。

今回はご迷惑をおかけしました。今後はより一層体調に注意し、このようなことのないよう、気をつけて参ります。

さて、気がついたら、プロ野球はオールスター戦、そして、今日7月24日は、パリオリンピックの開会です。

東京オリンピックから3年たったんですね。

コロナで1年延期されたり、ということが思い出されます。

暑い夏の熱い戦いを観戦して、また、寝不足になるのでしょうか。

今日、7月24日は、清涼殿落雷事件があった日です。

約1100年前、西暦930年6月26日、天皇陛下の御殿として使われていた清涼殿に雷が落ち、2人の公卿が即死した事件です。菅原道真のたたりと言われて、時の閑白で、菅公を陥れたとされる藤原時平も急死したりした結果、菅公は天神様になりました。菅公は、宮中では中級貴族の菅原氏、学者の家系ですが、宇多天皇に重用され、蔵人頭に補任され、その後、右大臣にまで出世しました。

これに、藤原時平を中心とするエスタブリッシュメントが自らの権益を守るために、菅公が謀反を企んでいると、宇多天皇の後を継いだ醍醐天皇に讒言し、901年、九州太宰府に左遷されることになりました。

「東風吹かばにほひおこせよ 梅の花 主なしとて 春を忘るな」の歌ですね。太宰府での生活は困窮を極めたといひます。

菅公は903年、59歳で亡くなりました。

菅公の謀叛が事実かどうかはともかくとして、909年、閑白時平が39歳で亡くなり、菅公の後任の右大臣も事故死し、醍醐天皇の皇子で東宮の保明親王も亡くなりました。

これらのことが重なり、菅公のたたりだとされ、菅公の赦免と復権がきまり、923年、菅公は、正二位右大臣が贈られました。そして、清涼殿落雷事件です。その後、事件の3か月後、醍醐天皇も亡くなり、菅公を御魂を鎮めるため、北野天満宮に神としてまつられることになりました。

受験生のお守りの天神様の起源ですね。こうして菅公は学問の神様となったのです。私も、大学受験、司法試験と京都の錦天神のお守りをもらいました。で、一応、霊験あらたかだったので、娘の中学受験、大学受験にもお守りをもらいました。娘の方も、霊験あらたかです。みなさんいかがですか？

## クラブフォーラム

本年度の運営方針

会長 加島 光



テーマを「一歩前へ」としました。クラブの運営、会員増強、奉仕活動、親睦活動、皆さんといろいろな考え、工夫し、そして、一歩前へ進みたいという思いを込めました。

当クラブが置かれた状況は、厳しいものがあります。

その厳しさは踏まえつつ、会員の皆さんが楽しめるよう、また、新しい仲間を迎えられるよう、吉村幹事と共に、有意義かつ楽しいクラブ運営をしていきたいと思ひます。

会員の皆さんには、いろいろご協力をお願いすることになります。その折には、是非お力をお貸し下さい。

1年間、よろしくお願い致します。

### 本年度の運営方針 奉仕プロジェクト委員長 香田 研二



今年度、方針プロジェクト委員長仰せつかりました香田 研二です。新しい組織でございます。

奉仕プロジェクトというのは皆さんご存知の通り、社会職業、職業奉仕、国際奉仕、青少年奉仕、クラブの4大奉仕を網羅するという大変な組織でございます。

皆さんのご協力がなければ運営ができない状況でございますので、ぜひともこの場をお借りしましてご協力いただければと思ひます。奉仕プロジェクトというのは、他のクラブの例を見ても、汗をかく活動を行うということです。

次期伊藤会長のもと、私幹事をさせていただきますので、次期は地区から補助金をもらえるようにぜひ取り組みを行いたいと思ひます。皆さんもアイデアをどんどん出してください。

単なるお金を出すだけではなく汗をかくというのをキーワードにしていきたいと思っております。

ハワイのイーストホノルルRCと  
バナー交換をしてまいりました。



### 本年度の運営方針 会員増強委員長 梅村 篤



会員増強委員長を仰せつかりました梅村でございます。来週ゆつたり例会の件でもう既にお話しさせていただいておりますが、改めてもう一度方針の方を説明させていただきます。ゆつたり例会に入会候補の方とか、ロータリーってどんなことをやってるのか、そういう興味関心のある方に、皆さん声をかけていただきたいです。

ゆつたり例会はバイキング形式になっており、いつも料理が余ってしまう状況ですので、経済的な負担もあまりございません。年4回ございますので、大体3ヶ月に1回ぐらいのペースです。こういう機会を、最大限に利用して名北ロータリークラブを皆さんの知人の方に知っていただく、また入会のチャンスに繋がればということで、皆様のお力をお借りして盛り上げていけたらと思っております。

また、以前プロジェクト50というのがございましたが、しばらく開催されておりませんが、プロジェクト30に変えて再開をしたいと思ひます。よろしくお願い致します。

### 名古屋市北図書館・楠図書館

名古屋市北図書館・楠図書館 館長 田中 英二 様にご来訪いただき、ご挨拶をしていただきました。



### ニコボックス

【北図書館 田中様、栗山様ようこそいらっしゃいました】

加島 光君 吉村知紗さん 遠藤 友彦君 西村 努君  
渡邊 泰彬君 足立陽一郎君 中野愛弓さん 加藤 昌之君  
伊藤 晋一君 柴山 利彌君 杉浦 正文君 梅村 篤君  
梅村美知容さん 梅田 渉君 香田 研二君 近藤 朗君  
祖父江佳乃さん

